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“这就是台湾的困境”

为什么会选择在这个时
候来大陆打疫苗？

郁慕明：大陆一直对台
湾同胞很关心，欢迎台湾同
胞来打免费的疫苗。而我本
来就规划要来大陆，因为快
1 年没来了，有很多事情要
去推动的。我是（在）上海出
生（注：郁慕明 1940 年生于
上海），在这里也有一些事
务，所以第一站就来上海，顺
便想把疫苗打了。

眼下您正在经历 14 天
的隔离期，这段时间的生活
会怎么度过？

郁慕明：我是隔离过很
多次了，去年来大陆参加活
动，在中山、北京隔离过，回
台湾也要隔离。对我来说，
已经没什么困难的了。在这
里，吃的用的什么都有，我很
安心。

这次来上海，我是和夫
人 一 起 来 的 ，我 要 照 顾 她
的。后来提供了一些证明，
就同意让我们两个人一间
了。我们现在每天要测三次
体温，早上、中午、下午。14
天隔离期里，还要做 4 次核
酸检测，我们已经做了两次
了。

有人觉得隔离痛苦，我
没什么痛苦。带了一些书过
来看，刚好平常在家也没有
时间看书，没时间思考，现在
能安静坐下来，让我正好可
以充实自己。

怎么看待这次台湾疫情
的暴发？防控出现了哪些漏
洞？

郁慕明：台湾对疫情的
防控有缺口，尤其是入境控

制有缺口，导致境外的病例
进来。进来之后，他到处乱
跑，台湾又有茶室文化，又有
了本土病例，病毒从台北到
了台南。人传人，由点到面，
慢慢进入社区扩散、社区感
染阶段，就比较麻烦了，所以
才会有现在这个状态。

最后的防线就是医院不
要沦陷。医护人员其实很有
危机感的，所以才会要求设
置方舱医院，学习大陆的经
验，轻重症分开。民进党之
前当局一直排斥建方舱医
院，因为这是大陆的经验，有
人讽刺说，不然把“方舱”改
个名字好了。最近他们好像
也开始同意建了。

台湾一直没有普遍的筛
查，疫情也就不容易找出传
染根源。目前的情况就是，
普筛很困难，快筛也只有一
定的量。想要疫情尽快好
转，只能从根上解决问题，那
就是疫苗。

但问题是，现在台湾出
现了“疫苗荒”，而且当局也
拒不接受大陆的（疫苗）援
助。

郁慕明：是的。本来台
湾有自信，认为疫情不会那
么严重，对疫苗的依赖度不
会很高，可以等台湾自己生
产的疫苗。蔡英文说今年 7
月可以生产，但是目前三期
试验没有做，赶不上原定的
时间。再就是，目前只有 41
万剂阿斯利康疫苗，根本不
够，只能先给医护人员打。

遇到这样的问题，按理
基于对生命的尊重，基于人
道主义，台湾当局如果能接
受大陆的疫苗援助，问题也
就能解决了。可是，已经是

人命关天的时候，民进党还
在对大陆恶语相向。大陆明
明很有诚意，台湾说是假惺
惺，等于自己封死了一条通
路。这就是台湾现在面临的
困境。

我们有一些台湾朋友啊
团体啊，想跟大陆的国药进
口疫苗，想用民间力量解决
问题，我看好像也不容易通
过，困难重重。

最近已经有大陆的民间
团体想给台湾想捐赠疫苗，
比如上海市医药卫生发展基
金会、江苏省海峡两岸文化
交流促进会，想帮助缓解燃
眉之急。但是这种捐赠，还
是需要蔡英文和陈时中点头
才行？

郁慕明：难。他们一直
在用意识形态来应对疫情，
之前说大陆假惺惺，如果现
在自己又同意（疫苗）进来
了，这就是要他们打自己的
脸了。

您是学医药出身，怎么
看台湾“卫福部长”陈时中说
大陆疫苗“不敢用”等言论？

郁慕明：世界卫生组织
都已经认证、认可的合法疫
苗，陈时中却说“不敢用”。
台湾媒体还在笑，说大陆疫
苗怎么怎么样，说得很不像
话。那都是胡说八道的事
情。大陆已经有许多人打了
疫苗，还援助了其他国家，情
况 非 常 好 ，没 什 么 副 作 用
啊。当然，十万个、百万个里
有一个不良反应，那也是必
然的啊，任何药物没有百分
百 的 保 证 ，我 就 是 学 这 个
的。我对于大陆疫苗没任何
疑虑，充满信心。

他们也打了大陆疫苗

在岛内疫情恶化、疫苗
短缺的局面下，到大陆打疫
苗成为一些台湾同胞的选
择，北京、上海、深圳等多地
都已将当地台胞纳入免费疫
苗接种人群。

台湾“中华统一促进党”
总裁张安乐，日前在深圳已
接种第二剂国产新冠疫苗，
也多次呼吁开放大陆疫苗入

台。
他曾在社交媒体发视频

表示，只有大陆才爱台湾，爱
台湾人民的健康，爱台湾人
民的生命安全。“我们要每天
如影随形，每天要跟着陈时
中，疫苗！疫苗！疫苗！得
不到疫苗，疫情没办法控制，
我们誓不罢休。”

在北京，海峡两岸青年
交流协会执行长、台湾青年
郑博宇接受内地媒体采访
时，分享了他注射第一针国
药新冠疫苗的经过和感受：

“带着台湾居民居住证和台
胞证，直接过去填一些表格，
登记台胞证号码，再确认此
前病史之后就可以打了。整
个流程非常快，跟大陆同胞
完 全 一 样 ，真 正 的 同 等 待
遇。而且没有任何不良反
应。”

曾接受过内地媒体多次
采访的台湾名嘴黄智贤，也
早在今年 1 月于南京接种了
新冠疫苗。她撰文记录了打
疫苗的过程——

“施打前护理人员给我
看纸盒包装，然后告知我要
注意的事情。打了疫苗之
后，得在现场静坐半小时。
24 小时内，要多喝水。不能
喝酒，不能洗澡，三天内不能
吃 海 鲜 ，要 特 别 注 意 别 着
凉 。 14 天 后 要 来 打 第 二
剂。真的很谢谢医护人员的
贴心关照。太感谢了……”

“昨天下午打完疫苗，晚
上，立刻嗑了火锅。清汤，麻
辣，冰淇淋，肉肉肉，都要。
回家捧了肚皮睡。打完疫苗
到 现 在 ，身 体 毫 无 任 何 感
觉。没有任何一丁点不适。
这，就是中国日常。”

控制疫情
关键在于去除政治心魔

近日，有民众拍到台北
多家医院因床位不足，在急
诊室外搭建临时工棚救治患
者。5 月 29 日，台北下起了
雨，许多人躺在户外棚内的

病床上。目击民众称：“病
患都躺在外面，一床又一
床，根本不是官方报的是
数字，唉，好恐怖。”

5 月 31 日，台湾流行
疫情指挥中心公布新增
278 例 新 冠 肺 炎 确 诊 病
例，其中 274 例本土病例
及 4 例境外输入病例，另
有“校正回归”本土病例
73 例，确诊病例中新增 15
例死亡。另据台湾“中央
社”报道，14 天内，台湾本
轮新冠疫情已致 112 人死
亡。

从自封“防疫模范生”
到“抗疫神话”破灭，民进
党当局的表现让岛内民众
持续愤怒，各界检讨声浪
不断，批评其施政无能。

在 5 月 31 日国台办例
行记者会上，针对“台陆委
会阻止大陆疫苗输台，污蔑
大陆进行‘政治操作’”一
事，发言人朱凤莲表示，我
们高度重视，愿尽最大努力
帮助广大台湾同胞应对疫
情，包括迅速作出安排向台
湾同胞提供大陆疫苗，支持
上海、江苏、福建有关民间
机构向台湾同胞捐赠疫苗
等，让广大台湾同胞尽快有
大陆疫苗可用。

“反观民进党当局，在
防疫的紧要关头，任由政
治心魔作祟，对台湾民众
的呼声置若罔闻，置民众
生命健康安危于不顾，不
断玩弄政治把戏，试图通
过甩锅抹黑大陆转移视
线、模糊焦点。他们这样
多做一天，防疫的宝贵时
机就多耽误一天，台湾民
众就将被迫付出更多的生
命健康代价。”

“ 防 疫 为 重 ，生 命 至
上。广大台湾同胞期待的
是科学有效的疫情防控措
施和相关保障。”朱凤莲
称，民进党当局要尽快去
除政治心魔，停止残害岛
内民众的生命健康。环球

81岁飞上海打疫苗——

台新党前主席郁慕明：
蔡当局拒大陆疫苗是自封活路蔡当局拒大陆疫苗是自封活路

今 年
1月，黄智
贤在南京
接种国产
疫苗。

5 月 28 日，81 岁的郁慕明发布视频
说：“我现在在机场，要到上海去，台湾现
在开始打疫苗，但是量不是那么多，我们
年纪大的要等到疫苗啊，不知道要什么时
候。所以（我们）到上海去，打免费的疫
苗。”在之前的视频里，他还曾表示：“我对
大陆疫苗充满信心。”

郁慕明于 2003 年当选新党主席，后
连选连任，2020 年任期届满后，担任新党

荣誉主席。多年来，他一直为两岸统一奔
走发声。蔡英文上台后，他对其执政表现
多有批评。2016年接受内地媒体采访时，
他说，在他心中，自己一直是“堂堂正正的
中国人”。

5 月 31 日，笔者联系到了正在上海隔
离的郁慕明。采访中，他分享了自己这几
天的隔离生活，以及对眼下台湾疫情的观
察和看法。

6 月 1 日下午，一
场主题为“方舱医院与
防疫体系”的视讯交流
会将江苏与台湾在云
端相连，两岸医师、建
筑专家就如何共享防
疫经验、尽快帮助台湾
战胜严峻疫情，进行了
深入研讨。

“5 月 以 来 台 湾
疫情日益严峻，台湾医
疗 力 量 承 受 巨 大 压
力。去年大陆通过建
设方舱医院解决了大
量轻症患者的收治问
题，有效控制了疫情。
我们想了解，台湾目前
是否应该考虑采用类
似方舱医院的策略？”
视讯会议刚开始，台湾
医事联盟协会理事长
高明见就急切地询问。

随后，高雄民间防
疫联盟发起人苏伟硕
又详细询问了何时可
以启动方舱医院建设，
方舱医院主要收治哪
类病患，以及方舱医院
和定点医院如何实现
互转病人等问题。

对于台湾专家的
询问，江苏省人民医院
急诊医学科主任医师
陈旭锋回应称，当一个
地方的医疗资源无法
应对疫情，甚至开始出
现医疗资源挤兑时，就
需要尽早启动方舱医
院建设。

他表示，方舱医院
主 要 收 治 轻 症 患 者 ，

“没有建方舱医院之前
是人等床，建成后很快
实现了应收尽收、应治
尽治，有效切断了疫情
传播链，在大陆疫情防
控 中 发 挥 了 重 大 作
用。”

东南大学建筑设
计研究院有限公司常
务副总经理曹伟分享
了其参与编写的《公共
卫生事件下体育馆应
急改造为临时医疗中
心设计指南》。他说，
大型体育馆空间充足、
有比较良好的分区、出
入口多、通风系统好、
交 通 便 捷 、改 造 成 本
低，适宜在应急状态下
改造为临时医疗中心。

台方人士纷纷表
示 ，大 陆 将 大 型 体 育
馆、展览馆改建为方舱
医院的经验，台湾可以
参考。同时，应探索建
立两岸紧密合作抗疫
的“快速通道”，帮助台
湾解决可能出现的难
题，让疫情尽快得到有
效控制。 辛华
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